



ALUMNO

Daniel Alexander Sánchez Morales

DOCENTE

María De Los Ángeles Venegas Castro

MATERIA

Salud Publica

TRABAJO

Ensayo

GRADO Y GRUPO

“3-A”

COMUNIDAD Y FAMILIA

Una familia es la unión de personas que comparten un proyecto vital en común, en el que se generan fuertes sentimientos de pertenencia a dicho grupo, existe un compromiso personal entre sus miembros. El núcleo familiar cambia cuando aparecen los hijos, entonces la familia se convierte en un ámbito en el que la crianza y socialización de los hijos es desempeñada por los padres, con independencia del número de personas implicadas y del tipo de lazo que las una.

Lo más importante de una familia es:

La interdependencia, la comunicación y la afectividad que se da entre los adultos que la forman. La relación de vínculo afectivo estable entre quien cuida, educa y quien es cuidado y educado, por otro.

En la familia es fundamental la conducta de apego que tiene una importante función en el comportamiento de los hijos, porque asegura la protección de los padres a los hijos durante un tiempo en que la debilidad del niño requiere de la asistencia directa y continuada de los adultos.

El papel fundamental de los padres consiste en asegurar la supervivencia de los hijos y también su integración sociocultural. La familia constituye en sí misma un contexto sociocultural a través del cual llegan a los niños muchas de las actividades y elementos que son característicos de esa cultura, logrando así que la mente infantil se llene de pensamientos más claros y reglas de convivencia que le permita desarrollarse como ser social y poder convivir con las personas.

La familia es un grupo de personas unidas que son cambiantes, en los últimos años a tenido grandes transformaciones demográficas, sociales y culturales que han afectado a la población, de manera favorable ya que los nuevos pensamientos de las personas son más abiertos de cierta forma que no se discrimina a ninguna familia.

Familia nuclear se describe como un agrupamiento compuesto por el padre, la madre y los hijos tenidos en común, todos bajo el mismo techo.

La familia extensa incluye al resto de parientes y a varias generaciones en estrecha relación afectiva y de convivencia.

Hoy en día existen diversas familias por los cambios que ha tenido nuestro grupo social o la comunidad de tener nuevos pensamientos.

Uno de los progenitores puede faltar, quedándose entonces el otro solo con los hijos; tal es el caso de las familias monoparentales, en las que por muy diversas razones uno de los progenitores (frecuentemente la madre) se hace cargo en solitario del cuidado de los hijos.

Los hijos del matrimonio pueden llegar por la vía de la adopción, por la vía de las técnicas de reproducción asistida.

La madre, ya sea en el contexto de una familia biparental o monoparental, no tiene porqué dedicarse en exclusiva al cuidado de los hijos, sino que puede desarrollar ya actividades laborales fuera del hogar para poder darle economía y estudios al niño.

El padre no tiene porqué limitarse a ser un mero generador de recursos para la subsistencia de la familia, sino que puede implicarse muy activamente en el cuidado y la educación de los hijos. El número de hijos se ha reducido drásticamente, hasta el punto de que en muchas familias hay solamente uno.

La familia es el escenario donde el sujeto se construye como persona adulta con una determinada autoestima y un sentido de sí mismo, que le proporciona un cierto nivel de bienestar psicológico para enfrentarse a la vida cotidiana, a los conflictos y situaciones estresantes.

Los valores son aspectos que hace de puente entre el pasado (la generación de los abuelos y anteriores) y hacia el futuro (la nueva generación: los hijos).

El apoyo emocional es un elemento vital para enfrentar diversas dificultades por las que pasa el ser humano. La familia puede ser un “seguro existencial” que permanece siempre a mano y un elemento de apoyo ante las dificultades surgidas tanto fuera de la familia como dentro de ella.

Una comunidad es un conjunto de personas que tienen algo en común que las identifica y las define, ésta será una u otra e incluirá a unos u otros sujetos.

Los miembros de una comunidad adquieren su identidad personal y social al compartir creencias, valores y normas que la comunidad ha desarrollado en el pasado y que pueden modificarse en el futuro.

La familia, la comunidad, y la participación activa de sus miembros, es fundamental para el desarrollo de una sociedad saludable y equitativa.

BIBLIOGRAFIA

Antologia.UDS.Salud publica.2024